
Дорогие наши читатели. Мы живём в прекрас-
ном, удивительном, благословенном крае. На 
всю необъятную Россию славятся Байкал, Анга-
ра, Лена. А у каждого из нас есть своя река, путь 
не такая великая, но на чьих берегах раскинулся 
любимый город, посёлок, деревня или сельцо. 

У каждого есть любимая школа, институт, за-
вод, шахта, ферма и поле. Все мы трудимся, 
учимся. Каждый из нас хочет процветания стра-
не и стремится к собственному благополучию. 
Все мы гордимся, что трудом народным сумели 
сотворить рукотворное Братское море, встали 
почти вровень с природой, подарившей людям 
священный Байкал. Немало у россиян, живущих 
в Иркутской области,  и других замечательных 
свершений. Но вряд ли многие скажут, что уро-
вень и качество жизни во всём их устраивает. И 
пожелания вряд ли будут завышенными и невы-
полнимыми.

Как печатный орган регионального отделения 
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Иркутской области наша газета «Справедливая 
Россия. Иркутский выпуск» будет стремиться 
к тому, чтобы вносить свой собственный вклад 
в общее дело строительства лучшей жизни в 
регионе. Мы хотим, чтобы наши города и веси 
были так же красивы как природа вокруг нас, 
чтобы достаток пришёл в каждый дом, чтобы об-
разование и здравоохранение соответствовали 
времени и запросам людей. 

«Справедливая Россия. Иркутский выпуск» – 
газета социалистическая. Она обращается к тем, 
кто живёт своим трудом и талантом. С нашей, 
эсеровской точки зрения, именно работники, 
труженики – соль земли русской, российской. 
Не либеральные интеллигенты, всё время пита-
ющие свои мысли западнической закваской, а 
почвенники.  Неважно, где они трудятся или слу-
жат:  в образовании, науке, культуре, здравоох-
ранении или армии, силовых структурах, на фа-
брике, в карьере, забое или  на ферме и в поле.  

В своей газете мы будем доводить до читате-
лей социалистический взгляд на события. Будем 
представлять отчёты о работе регионального 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, наших де-
путатов. 

Дорогие читатели! Каждый из Вас может стать 
корреспондентом. Мы ждём от Вас текстов. 
Пусть «Справедливая Россия. Иркутский вы-
пуск» станет по-настоящему Вашей газетой.

Главный редактор Владимир Буханцов,
Шеф-редактор Антон Скабёлкин.
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- Лариса Игоревна,  Вы возгла-
вили региональное отделение осе-
нью позапрошлого года. В не самый 
лёгкий и удачный для партии пери-
од. Как Вам ноша, не тянет?

- Вы, конечно, знакомы с русским 
выражением «своя ноша не тянет». 
Это именно мой случай. Я ведь в 
партии давно. Пришла в неё ещё тог-
да, когда она носила замечательное 
название «Родина». Сначала просто 
вступила в партию. Стала её рядо-
вым членом. Участвовала в различ-
ных мероприятиях. Правда, делала 
это на совесть. Меня заметили. По-
звали работать в исполнительный 
орган. В каждой партии помимо 
актива есть штатные работники. Я 
отвечала за массовые мероприятия. 
Но вскоре мне предложили и поли-
тическую должность: товарищи из-
брали меня председателем местного 
отделения в Правобережном округе 
Иркутска. Так что много лет я зани-
малась и политической работой, и 
административно-управленческой. 
Поняла, что не хватает знаний. 
Окончила технический универси-
тет по управленческой специаль-
ности. Поднималась в партии по 
служебной лестнице, вплоть до ру-
ководителя аппарата регионально-
го отделения. Это высшая админи-
стративная ступень.  Поднималась 
по политической лестнице: член Со-
вета регионального отделения, член 

Бюро Совета, секретарь Бюро Сове-
та, председатель Совета региональ-
ного отделения, член Центрального 
Совета Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, член Центральной кон-
трольно-ревизионной комиссии 
Партии.

- Завидная карьера.

- Я и сама чувствую удовлетво-
рение и от своей работы, и от того, 
как мою работу оценили товарищи 
по партии. 

- Да, вряд ли это типичный для 
партийного строительства слу-
чай. Но отрадный. Это здорово, 
что есть такая партия, в кото-
рой человека ценят по заслугам. 
Ну, и какие задачи Вы перед собой 
поставили в качестве руководи-
теля?

- Вы назвали период, когда я 
стала председателем, непростым. 
Это так. Это правда. В силу раз-
ных обстоятельств СПРАВЕДЛИВА 
РОССИЯ стала едва ли не главным 
раздражителем для всех политиче-
ских оппонентов. «Единая Россия» 
добивается безусловной монопо-
лии везде и во всём. Коммунисты 
претендуют на монополию на левом 
фланге.

- И в чём же этот монополизм 
проявляется?

- У «Единой России» в том, что-
бы положить в свой карман любого 
мало-мальски способного человека, 
проявляющего интерес к участию 
в политике. Я часто встречаюсь с 
мэрами, главами муниципальных 
образований, руководителями уч-
реждений. Удивительное дело, со 
многими из них нахожу общий 
язык, частенько мы испытываем 
взаимную симпатию. Но есть пре-
дел, его же не прейдешь. Как только 
дело доходит до выборов, любого 
уровня, на каждого из тех, кто хо-
тел бы выдвигаться от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, пытаются на-
брасывать удавку. Вот Вы говорите, 
непростой период у Партии. А когда 
он был простым? Всегда давили, не 
допускали, снимали с выборов. Те-
перь с выборов снимают реже. Но 
зато освоили в совершенстве так-
тику затягивания к себе и запуги-
вания потенциальных кандидатов. 
Тех, кто на старте кажется фавори-
том, не мытьём, так катаньем заби-
рают себе. Остальным предлагают 
пытать судьбу в качестве самовы-
движенцев, идти от политических 
карликов,  ещё лучше – не соваться 
на выборы вообще. Только самые 
стойкие или неуязвимые решаются 
идти до конца. И я понимаю пред-
принимателей, управленцев, руко-
водителей бюджетной сферы, ко-

торые при всей симпатии к нашей 
партии остаются на политической 
обочине или уходят к чуждым им 
едроссам. Для собственника ли-
шиться государственного или му-
ниципального заказа часто значит 
потерять бизнес. В случае руководи-
теля из бюджетной  сферы всё ещё 
проще. Ведь у нас форменное безо-
бразие в оплате труда: начальник, 
руководитель заключает с админи-
стративной властью персональный 
контракт, по которому получает 
заработную плату, несопоставимую 
с зарплатами сотрудников. И кому 
же захочется рухнуть обратно в 
бедность или даже нищету в случае 
расторжения соглашения? То-то и 
оно. Поэтому все директора школ, 
известные и популярные учителя, 

врачи и особенно главные врачи, 
то есть лидеры общественного мне-
ния и потенциальные электораль-
ные победители, остаются резервом 
партии власти.

- А в случае КПРФ, о каком мо-
нополизме идёт речь?

- Здесь два основных момента. 
Один общероссийский. КПРФ пре-
тендует на первородство в каче-
стве единственной левой партии. 
Но имеет ли на это право? Я убе-
ждена, что «Единая Россия» 
и КПРФ – это два крыла того, 
что осталось от Коммунисти-
ческой партии Советского Со-
юза. А ведь именно верхушка 
КПСС развалила великий Со-
ветский Союз. Все эти перевёр-
тыши – прорабы перестройки 
и «строители» России – все 
Горбачёвы-Ельцины-Яков-
левы-Шеварднадзе-Левчен-
ко-Матиенко-Битаровы – имя 
им легион. И вот именно этот ле-
гион угробил страну. Для чего? Для 
того, чтобы, оставив за собой поли-
тическую власть, прибрать к рукам 
сказочную по своему богатству со-
ветскую собственность.  И ему это 
вполне удалось. Так что так назы-
ваемым «коммунистам» из КПРФ 
я не верю. И уж тем более не при-
знаю их претензии быть единствен-

ным выразителем 
интересов наро-
да. Что касается 
«прибайкальского 
ко м м у н и з м а » … 
Он, действитель-
но, силён. И свою 
силу черпает не  
только в полити-
ческих настроени-
ях иркутян, кото-
рые традиционно 

не доверяют власти. Такого уровня 
протестного голосования, как у нас, 
нет нигде больше по России. Это 
правда. Но не вся. Так сложилось, 
что нынешний губернатор Иркут-
ской области Сергей Левченко стал 
ширмой для различных экономи-
чески господствующих в регионе 
кланов. И они чувствуют себя при 
нём очень хорошо. Я бы говори-
ла о триумвирате, властвующем в 
области сегодня: Левченко – Би-
таров – Матиенко. Давно прогно-
зируемый нами уход Битарова из 
правительства ничего не меняет. 
Огромные ресурсы: политическая и 
административная власть, деньги и 
экономическая власть, информаци-
онная власть – влечёт в этот лагерь 
многих, кто по каким-то причинам 
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Гость номера
Гостем первого номера нашей газеты стала Лариса 

Егорова. И это вполне предсказуемо и понятно. Лариса 
Игоревна Егорова – Председатель Совета регионального 
отделения Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Иркутской области. Кроме того, она избрана в 
Центральную контрольно-ревизионную комиссию Партии. 
То есть является лидером областных эсеров и одним из 
руководителей парламентской партии. 

Так вот. Законные массовые мероприятия, 
такие как митинги, пикеты, обращения, как и 
публикации в средствах массовой информации,  
направленные против негативных явлений в 
нашей жизни, в том числе против властного 
произвола или бездействия, укрепляют 
государство.  Заставляют чиновников 
действовать в интересах людей, тем самым 
возвращают доверие к законным методам 
борьбы, главным из которых остаются выборы. 

Кто есть кто?



не подошёл и (или) не хочет быть с 
«Единой Россией». Так что СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вынуждена 
бороться с обеими партиями власти 
в регионе. 

- А что Вас конкретно не устра-
ивает в областной администра-
ции?

- Этого мы не скрываем. Наше 
несогласие с губернатором сегод-
ня охватывает все главные сферы 
жизни региона: экономическую, со-
циальную, политическую. Со свои-
ми требованиями к власти мы вы-
ступаем в СМИ, проводим пикеты, 
выводим людей на митинги. К нам 
обращаются представители раз-
личных групп населения со своими 
бедами и невзгодами, а мы как на-
родная партия их перерабатываем 
в требования к власти, губернатору 
как главе области. 

- И какова реакция? 

- Я считаю, что законные методы 
воздействия на власть, не просто 
необходимы, но и приносят свои 
плоды. Хоть и с большим опозда-
нием, но губернатор обратился с 
письмом в поддержку Иркутского 
государственного университета, 
который, может быть, как раз из-
за губернаторских проволочек, не 
смог получить статус опорного  вуза 
с двух первых попыток. Почему это 
не частная, а общая проблема, очень 
важная для всего нашего сообще-
ства? Потому что не только буду-
щее, но и настоящее региона свя-
зано с молодыми и образованными 
людьми. Будет у нас дома талант-
ливая молодёжь оставаться, будут 
надежды на лучшее будущее реги-
она. Будет массово уезжать в более 
статусные университеты за пределы 
области и оставаться там  – будем и 
дальше скатываться в отсталое про-
винциальнинциальное болото. 

- Что ещё дали Ваши митинги? 

- Я думаю, что не совсем верно 
называть их «нашими», то есть пар-
тийными. Большинство участников 
– беспартийные, много, что отрад-
но, молодёжи.

- Но многие считают, что мо-
лодёжь не надо втягивать в поли-
тику.

- Чушь. Но когда слышишь её 
от так называемой интеллигенции, 
когда узнаёшь о том, что студентов 
запугивают их преподаватели, ру-
ководство вузов – это ни в какие во-
рота вообще не лезет. Может, и пра-
вильно, что в свою очередь власть 
в лице, например, министерства, 
просто помыкает преподавателями. 
Раньше школьными, а теперь и ву-
зовскими. Никто не отменял прави-

ло: если ты не занимаешься полити-
кой, то политика занимается тобой. 
И потом. Если протестующая моло-
дёжь не будет с нами, то есть с ле-
выми патриотическими силами, то 
она будет с другими, с теми, кто под 
флагом борьбы с коррупцией, на-
пример, готов разваливать страну. 

Так вот. Законные массовые ме-
роприятия, такие как митинги, пи-
кеты, обращения, как и публикации 
в средствах массовой информации,  
направленные против негативных 
явлений в нашей жизни, в том чис-
ле против властного произвола или 
бездействия, укрепляют государ-
ство.  Заставляют чиновников дей-
ствовать в интересах людей, тем 
самым возвращают доверие к за-
конным методам борьбы, главным 
из которых остаются выборы.

Кстати, администрация области 
ответила на резолюцию, принятую 
на митинге 24 мая 2017 года. Ответ 
нас не устроил. Во-первых, доку-
мент подписан заместителем пред-
седателя правительства Иркутской 
области. То есть чиновником, а не 

политическим руководителем. А 
обращались мы именно к Левчен-
ко. Ведь именно он в избирательной 
кампании уверял: «Услышу голос 
каждого!» А что в результате? Все 
дела ведёт правительство, которое 
ищет оправдания наступлению на 
права людей. Руководство им пре-
подал Медведев: «Денег нет, но вы 
держитесь!» Из ответа следует, ни-
чего правительство делать в инте-
ресах жителей области  не может, да 
и не хочет. Всюду, якобы, красные 
флажки в виде законодательства, 
которое обрекает народ на прозя-
бание. Зачем же тогда коммунист 
Левченко уверял избирателей, что 
и рост цен остановит, и обездолен-
ных защитит? А на деле бежал и 
бежит впереди всех других губер-
наторов, чтобы понравиться Мед-
ведеву, ударными темпами лик-
видируя долг перед центром или 
сокращая прожиточный минимум 
пенсионеров. Или вот ещё. Обе-
щал Левченко – кандидат в губер-
наторы бороться с коррупцией и 
кумовством. А губернатор Левчен-
ко назначает министром сельского 

хозяйства 27-летнего внука своего 
друга и партийного товарища. Жена 
губернатора имеет свой собствен-
ный кабинет в доме власти и ездит 
с супругом-губернатором в составе 
всех правительственных делегаций 
и по стране, и за рубеж. Вот такой 
коммунизм в отдельно взятом си-
бирском регионе.

- Лариса Игоревна, что Вы по-
желаете нашим читателям?

- Пожелаю читать «Справедли-
вую Россию. Иркутский выпуск». 
Пожелаю быт в курсе политиче-
ских событий. Это поможет из-
бирать во власть тех, кто дума-
ет о России, Иркутской области, 
кто в лепёшку разобьётся, чтобы 
людям помочь, но не будет при-
крываться непреодолимыми об-
стоятельствами.  Призываю всех 
сограждан ни в коем случае не 
пропускать выборы всех уровней 
власти. И голосовать осознанно.  
Я же со своей стороны обещаю, 
что буду стараться быть хоро-
шим партийным руководителем и 
депутатом. Приложу все усилия, 
чтобы газета выходила регулярно 
и попадала в руки  читателей. 
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Региональное отделение Политической 
партии «Справедливая Россия» в Иркутской 
области в два этапа выдвинуло своих канди-
датов на муниципальные выборы 10 сентября 
2017 года.

Среди кандидатов есть как «старые» заслу-
женные эсеры: партийные активисты, руко-
водители местных отделений, действующие 
депутаты муниципальных Дум – так и новые 
для партии лица.

Это хорошо и нормально. Несмотря ни на 
что, костяк партии прочен, постоянен и боеспосо-
бен. Несмотря ни на что, партийный актив расши-
ряется, пополняется за счёт представителей всех 
возрастных групп, профессий, квалификаций.

Но вот что такое, «несмотря ни на что», требует 
специального пояснения.

Большое количество потенциальных и почти 
готовых депутатов так и остались кандидатами 
в кандидаты от «Справедливой России». Кто-то 
пошёл в самовыдвиженцы, кто-то отказался от 
участия в выборах вообще. Называть этих людей 
мы не станем, дабы не испортить им не столько 
политическую, сколько обычную жизнь. А в обыч-
ной жизни, в своей повседневности они являются 
чиновниками, предпринимателями, бюджетни-
ками. А, значит, зависят от начальства, точнее его 
благосклонности. К примеру, человек – директор 
школы. Работает по контракту. А его можно про-

длить или не продлить. Решать начальству. Или 
человек – предприниматель. Не олигарх, не круп-
няк. Значит, состояние его бизнеса определяет не 
закон, а начальник. Ну, и куда бедному кандидату 
в кандидаты податься, если начальство, которое 
в области состоит сплошь из «единороссов» и как 
бы коммунистов, дудит в одну дуду: «К эсерам не 
ходи – выборы пройдут… А кушать тебе и твоей 
семье надо каждый день… Хоть до выборов, хоть 
во время выборов, хоть после них».

Жаль, конечно, что не все достойные сограждане 
смогли выдвинуться от партии. Мы их понимаем 
и будем сотрудничать с ними и дальше. Ну, а сами 
будем побеждать, чтобы во власти были не поли-
тиканы, а нормальные народные избранники и 
честные политики, работающие в интересах всего 
общества, а не «отобранные» начальством в инте-
ресах начальства .

Избирательный закон и властное 
дышло, или о мужестве быть 
кандидатом от реальной 
оппозиции
кандидатом от реальной кандидатом от реальной 

Кто есть кто?



25 мая 2017 года день был жаркий. 
Термометр в деревне Баруй Иркутского 
района зашкаливал за 35 градусов, сле-
довательно, вечером разгулялась сти-
хия. Порывы ветра раскачали провода 
линии 0,4 КВТ, сорвало изолятор с крю-
ка, произошло ко-
роткое замыкание. 
Не сразу, но срабо-
тала защита, часть 
деревни Баруй 
была обесточена. 
В 0 часов 8 минут 
звоню диспетчеру 
Восточных сетей с 
просьбой включе-
ния электроэнергии. Диспетчер заве-
рил, что включат, когда стихнет ветер. 

Постепенно ветер стих и в 5 часов я 
пошёл выяснять причину отключения. 
Трансформаторная подстанция рабо-
тала (слышался характерный звук), но 
наша часть улицы была обесточена. 
Звоню диспетчеру в 6 часов с просьбой 
включения электрической энергии. Мне 
ответили, что бригада выехала. В 10 ча-
сов увидел специальный автомобиль 
электриков, который выезжал из Баруя, 
не включив электричество.

В 12 часов звоню в диспетчерскую.  
Там мне популярно объяснили, что име-
ют право подключить в течение суток, 
так как у нас в Баруе серьёзная авария 
в электросети. 

Я не стал спорить с ними и в 12 часов 
30 минут позвонил главе Гороховского 
муниципального образования, в чьём 

ведении находится деревня Баруй. 
Предупредил, чтобы она принимала 
меры к быстрейшему подключению 
электрической энергии, так как на этой 
линии запитана единственная водокач-
ка в радиусе 6 километров, с которой  

в случае пожара 
можно заполнять 
ёмкости пожар-
ных машин и при-
с п о с о б л е н н о й 
для этих целей 
техники. 

Только в 14-30 
приехали элек-
трики, залезли на 

столб, подвязали изолятор и через 10 
минут подали напряжение. Водокачка 
была обесточена в пожароопасный пе-
риод 14,5 часов. И это при том, что на 
территории Гороховского МО нет ни 
одной пожарной машины. При таком 
отношении энергетиков деревня Баруй 
в случае малейшего возгорания – обре-
чена.

Пользуясь случаем, прошу Законода-
тельное собрание Иркутской области 
рассмотреть и принять поправки к зако-
ну, чтобы в пожароопасный период не-
исправности в энергосистеме, где запи-
таны установки для тушения пожаров, 
устранялись немедленно без ссылки на 
24 часа ремонта.

Житель села Баруй Иркутского рай-
она Черных Василий Васильевич.

Политика областной власти всё боль-
ше и больше скатывается к демагогии, 
шельмованию неугодных, навешиванию 
ярлыков, назначению виноватых. Экзоти-
ческое сочетание квазинародного гнева 
против врагов народа и маккартизма. Да 
и как иначе? Ведь в одной лодке плывут 
как бы коммунисты, как бы западники, 
как бы технократы. С комсомольским 
задаром у всех одинаково хорошо, как 
и с непревзойдённым интригантстом, 
людей, прошедших школу выживания на 
ведущих партийно-комсомольских постах 
эпохи предательства коммунистической 
идеологии и СССР.

Весьма показателен для иллюстра-
ции нынешних нравов власти вопрос о 
возвращении прямых выборов в Иркут-
ске. Любой эксперт со здоровой головой, 
законопослушный и руководствующийся 
презумпцией невиновности скажет, что 
в стране существует несколько моделей 
законного избрания мэра столичного 
города. Одна из многих – прямые выборы. 
Другая из многих – выборы главы столи-
цы всенародно выбранными депутата-
ми. В Иркутске градоначальник выбран 
депутатами из своего числа, легально и 
легитимно. Мэр хороший, для большин-
ства горожан. 

Лидер региональной «Справедли-
вой России» Лариса Егорова за прямые 
выборы всех всегда и на любых уровнях. 
Это одно из главных проявлений на-
родовластия, считает она, но при этом 
симпатизирует нынешнему мэру как 
профессиональному, подготовленному 
администратору, работающему в инте-
ресах горожан. Зам Егоровой Буханцов 
как специалист в области политической 
истории и политологии полагает, что 
главное для должностного лица – профес-
сионализм, честность, справедливость, то 
есть умение управлять: важен не объём 
полномочий, а грамотное распоряжение 

ими. Что характерно, и по многим другим 
вопросам, до принятия партийного реше-
ния, в региональном отделении высказы-
ваются самые разные суждения и предло-
жения, не противоречащие, естественно, 
программе и идеологии партии.

Самым выдающимся борцом за прямые 
выборы мэра Иркутска зарекомендовал 
себя губернаторский глашатай Влади-
мир Матиенко. Берём в руки некогда 
профессионально работавшую газету 
«Байкальские вести». Читаем заголовки: 
«Иркутск лишили права голоса. Немед-
ленно вернуть прямые выборы мэра!» 
Что это? Призыв к насилию? Что зна-
чит «немедленно»? Есть процедуры в 
рамках закона. Если у вас кишка тонка, 
господа либералы-западники из «Граж-
данской платформы», пеняйте на себя. 
И не истерите. Дальше больше. Прямое 
шельмование народных избранников, не 
наших, которых эсеры не предлагали  и за 
которых не голосовали. Это сделали жи-
тели, и мы вынуждены уважать их выбор, 
хотя и не согласны с ним. Под газетной 
шапкой «Если спрятались, тоже винова-
ты»  и под обжигающим словом «Позор» 
голубые вестники красного губернатора 
публикуют фотографии восьми народных 
избранников, в их числе Владимира Но-
вожилова, главного врача Ивано-Матрё-
нинской детской клинической больницы. 
Вы, случаем, не чёрной белины объелись, 
«вестники народной свободы»? Вам кто 
хорош-то, кроме вас самих? Мы, конеч-
но, понимаем, что прямые выборы – это 
прямые деньги в ваш карман. Но как-то 
держите себя в рамках.

Лариса Егорова – «за» прямые выборы 
мэра. Поэтому она кропотливо изучает 
возможности по качественному улучше-
нию избирательного законодательства 
Иркутской области и готовит свои пред-
ложения. Как и положено политику, но не 
политикану.
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Об избирательных тенденциях 
на сегодня и завтра

Первое. Избирательный 
процесс никому не интересен, 
кроме небольшого числа людей 

из самих кандидатов. Эти знают, зачем идут 
во власть. Немногие из этих действительно 
хотят сделать жизнь в поселениях лучше. 
Среди них некоторые даже знают как. Дру-
гие кандидаты хотят побыть на виду. У них 
бабла навалом, хотят, чтобы зауважали. 
Кто-то рассчитывает, что из депутатско-
го кресла легче прихлебнуть бюджетных 
денег.

Второе. Поведение партий 
тоже довольно понятно. "Едро" 
выполняет разнарядку оккупи-

ровать всё и попутно быть ближе к народу. 
Коммунисты из КПРФ сопротивляются, 
отдавать титул "партии народа" не хотят. 
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ", несмотря на 
то, что находится между красным молотом 
КПРФ и голубым ЕР, ведёт себя достойно. 
Эсерам не должно быть стыдно за тех, кто 
преодолев страхи и соблазны, пошёл на 

выборы с ними. Главная проблема СР – 
отсутствие денег на ведение избирательных 
кампаний. Встречи с людьми – единствен-
ный ресурс. Даже жалкие крохи бесплатно-
го размещения в СМИ становятся наноча-
стицами, побывавшими в руках Чубайса. 
Закон позволяет мздоимцам из государ-
ственных и муниципальных газет распо-
ряжаться газетными полосами, как соб-
ственностью. Квадратик 5 на 5 – вот тебе 
кандидат бесплатная "площадь" в газете. И 
прикупить к нему нельзя, только покупать 
новый кусок. А, может, так и задумано? 
Кто там у нас в Заксе занимается СМИ? Не 
Владимир ли Матиенко – душа компании, 
в которой замечены и Левченко с Битаро-
вым. Но у них и свои личные возможности 
для пиара.

Третье. Союз серпа-молота, 
денег и СМИ. Изменилось ли 
что-нибудь после путинской 

головомойки и битаровской отставки? 
Скорее нет, чем да. Иркутские эсеры всегда 

писали и говорили о том, что пребывание 
Битарова в правительстве ситуативно. 
Хотя, как говорится, не в последний раз. 
Взял своё, стало неинтересно. Ушёл. С 
Левченко тоже всё ясно. Хотел бы работать 
– сидел бы на хозяйстве. И не выглядел бы 
так никчемно перед Путиным. Не лепетал 
бы и не получил бы в ответ словесную 
"чёрную метку" с упоминанием пенсии. Был 
бы коммунистом – конфликтовал бы и с 
Матиенко, и с Битаровым. Ан, нет.

Четвёртое. Потому-то вы-
боры публике и не интересны: 
за версту от них несёт как от 

договорного матча. "Коммунистов", уже 
традиционно при Левченко – губернаторе, 
представляют такие персонажи, что с ними 
твёрдые большевики смириться ну никак 
не могут, от того и уходят к Нине Андре-
евой. А есть ещё и такой кульбит. Когда 
губернатор своего человечка отправляет за 

креслом самовыдвижением. Как в Шеле-
хове. Правда, в этом он, как и повсюду, не 
креакл. Самоходом на выборы первыми 
двинули едроссы. Скамейка длинная, 
интересы нешуточные, клановая спайка 
мощная – вот и идут по несколько человек. 
Кто выиграет – тот и молодец. Кто не выи-
грает, всё равно останется в стае, разве что 
местечком придётся поменяться.

Пятое. Вот такие пироги пекут-
ся этим летом правящими кланами 
псевдоэлиты. И стоит ли нормаль-
ному человеку в таком контексте 

покупаться на левченко-матиенковские 
стенания по поводу отъёма у электората Ир-
кутска прямых выборов мэра? Нормальному 
человеку – нет. А где они нормальные-то? 
Пока что получается у СР. Отсюда большое 
подозрение: не получится ли так, что на 
следующие, президентские выборы Путин 
пойдёт с эсеровской повесткой? Так и будет.
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Иркутские избирательные игры в разгаре. При этом ничего 
из ряда вон выходящего не происходит. Наверно, все копят 
силы для финишного рывка. Но кое-что, особенно в контексте 
явления Путина Байкалу, о тенденциях в политической жизни 
сказать можно.

Простейший случай для Восточных сетей

Вместо нормального обсуждения 
красно-голубая истерика

Главная тема


